La gestión financiera de los

cafetaleros ha sido un fracaso

en toda la línea y es sensible

que el Gobierno y el Congreso continúen en inexplicables con-

temporizaciones con aquellos

señores dando largas al análisis legislativo de la contrata-

consecuencia del anormal esta-

do de cosas, se ha paralizado

casi totalmente la vida comer-

cial de la República y mientras

continuemos entregados a en-

sueños, pretendiendo resolver

la situación con ampulosos pro

yectos sin bases económicas,

más se nos aleja cada día la

la posibilidad de obtener los

medios para combatir la crisis

de manera efectiva, por que,

americanos corten negociaçio-

nes con el país y hasta allí lle-

leros, banqueros y bolsistas

que son los únicos que se bene-

fician con estas anormales si-

política con que proceden los

cafetaleros en esta lucha de in-

tereses por obstruccionar la

en la solución del magno ne-

Los reos de la

dad piden mate-

riales y herra-

mientas

mos que sea decidamente aten-

teriales para tabajar.

tre la muerte de éste.

tuaciones comerciales.

DIARIO DE LA TARDE

Dirección y Administración:

Número suelto € 0-10 AÑO 1

San José, Costa Rica, Viernes, 24 de Nov. de 1922

Suscrición mensual @ 2.00

No. 85

del empréstito americano

La muerte de la contratacion El señor Presidente Acosta no desea echarse enemistades

Nuevos detalles del incendio de esta madrugada

ción americana, con grave perjuicio de los intereses económicos del país. Vivimos en un caos financiero de lo más desagrable que se pueda dar con detrimento manifiesto de todas las industrias activas de la Nación, pues, a

LOS SRES. LINDO BROS. LO ESTABLECERAN

Los señores Lindo Bros. es- Manuel Salazar Sedó. tablecerán el servicio telefónico con la villa de Juan Viñas.

A ese efecto han recurrido al Ejecutivo en solicitud de la lillegará el momento que cansa- cencia correspondiente. Estr dos de esperar, los banqueros servicio será exclusivamente privado, a fin de comunicarse con sus fincas en aquella regaron las cosas, seguramente que con beneplácito de cafeta- gión.

postería propia de Juan Viñas te 500 muñecos lo menos, de to- sueldo, atendiendo mi numeroa la estación de Infiernillo y de se punto por los postes del Es de admirar la habilidad Ferrocarril de Costa Rica. De la estación de ese Ferrocarril a las oficinas de dichos señores, do el comercio centroamerica- El señor Venegas, propieta-

gestión financiera oficial; con La licencia ha sido concedida, sutileza grande y talento ellos han sabido dorar la pildora de sus propias conveniencias que tan fácilmente tragaran los se nores del Gobierno y del Congreso logrando, como han lo-

Servicio telefónico con Juan Viñas

por los postes nacionales.

pero los petentes quedarán obligados a dar comunicación telefónica por la nueva línea a los altos funcionarios públicos.

Los referidos señores tienen grado, una retardación grande una central en Juan Viñas que comunica a las diferentes fincas gocio, que puede ser a la posque allí poseen y a otras de diferentes propietarios.

Cárcel de esta ciuex-combatientcs italianos

Señor Director de LA NOTICIA

Pte.

Muy señor nuestro:

Por medio de una înstancia En el número 81 del 20 del que dirigirán en hoja suelta al presente de su estimable pepúblico de esta ciudad, los reos riódico, aparece un artículo sode la cárcel de San José solici- bre el fascismo firmado por tarán de ese público que se les "Don Emeterio".

provea de herramientas y ma- Estamos en un todo de acuer do con ese artículo, salvo en a-No desean ellos esta deso- quello que dice que el fascismo cupados y en consecuencia ie' lo forman todos los excombaren pasar el tiempo en algo tientes italianos.

útil para ellos y para la comu-Los que fuimos a combatir

cindario josefino es muy digna la acogida que usted se sirva man aseguros fuera del país, Obtenido este aseguro debe de escucharse, tanto en bien de darle a estas líneas, nos suscri- esto es, directamente con com- ser inscrito la respectiva pólila comunidad y por eso espera- ss. ss.,

de hoy por un incendio, perte- mil colones; este cálculo es a la necía a Mr. William Scoullair meroria, pues yo no conocía y de a misma era socio indus- los libros en detalle ni estaba trial y director técnico don Al- enterado del verdadero movifredo Rueda; Mr. Scoullair es- miento económico de la empretá ausente del país, él es agen- sa; ignoro el origen del fuego, te comercial de la Compañía pues a la hora que ocurrió el Singer y lo representa aquí don incendio yo me encontraba en

de setecientos cincuenta libras cial de la misma. En tres disesterlinas, que en total hacen tintas ocasiones hubo fuego en © 36.087.00.

Rueda siguen detenidos y en car al comienzo. La causa de una entrevista que tuvimos con esos tres principios de incendio el último, nos dijo:

da especie y tamaño; trabaja- sa familia. ban en ella 50 operarias y 23 El señor Salazar Sedó perabastecía de juguetes a casi to- las 10 horas. dólares para Guatemala; el ca aseguro.

La Fábrica de Muñecas que pital de la empresa se aproxifue destruida en la madrugada maba a unos setenta u ochenta mi hogar, en el campo. En la La fábrica tenía dos aseguros fábrica se trabajaba de noche, uno de cinco mil dolares y otro tal era el movimiento comeraquella fábrica que yo con mis Los señores Salazar Sedó y empleados logré siempre sofotuvo origen en descuidos de La fábrica tenía un movi- parte de las obreras. Yo soy miento mercantil bastante con el verdadero perjudicado allí, La línea vendrá por la siderable; fabricaba diariamen pues he quedado sin trabajo ni

> costureras que hacían las obras manecía incomunicado en la Se en sus casas de habitación; gunda Sección de Policía hoy a

no; precisamente era despacha- rio del edificio en que estaba da una factura de cuatro mil instalada la fábrica, no tiene

postales de Alemania. Otros artículos que traía de De Nueva York contribando la lancha compatriota opina

Dimos cuenta ayer de la ma- gunas de canfin y gasolina. bando de whiskey.

Además de las 150 botellas bultos de botellas vacías. de ese licor, la Digna Maria El asunto no se ha arreglado que también se intentaba hacerlas pasar al interior del país ilícitamente.

rias botellas de bay rum y al- contrabando.

nera cómo se iba a proceder Además también traía 18 mil para introducir por la propia tiros de Winchester pero esta Aduana de Limón un contra- mercadería venía anotada en el conocimiento de la carga de la embarcación, junto con los

traía otras mercaderías, que todavía, pero se ha prometido por no venir manifestadas en pagar la multa compenandiencargamento, han caído en deco- to y satisfacer los derechos de miso, pues da lugar a presumir Aduana respectivos, para q' se permita desalmacenar toda esa mercadería que por las razones Esas mercaderías eran: va- expuestas se concidera como de

Un reforma de justicia a la actual Ley de Seguros

Digna Maria

por la libertad de Italia, cree- Seguros que acaba de dictar el pedido la ampliación del articu- del célebre empréstito francés. En aquel penal hay sastres, za- mos haber cumplido con un Congreso, se ha observado un lo 71 de la respectiva ley. pateros, herreros, carpinteros, deber de ciudadano y nada más. vacío que es preciso llenar.

Unos ex-combatientes italianos poner a los tales en iguales ma que se pague.

Según la ampliación solicitaetc. pero no pueden desarrollar Los que pelearon por defen- El caso es que en esa ley se da por el señor Superintenden- LA NOTILIA en Guatemala sus actividades debido a que les der intereses más o menos per- obliga a los tenedores de póli- te de Seguros, los q' tomen una falta herramientas, las que una sonales son los que están en zas a sujetarse a ciertos trámi- póliza directamente al exterior, vez conseguidas, podrán dedi- las agitadas luchas políticas y tes, mediante los cuales la Su- sin mediar representante estacar las horas del día a trabajar pertenecen al fascismo o a cual perintendencia de Seguros con- blecido en el país y sin que la circula mucho en Guatemala. peritos lo que van a asegurar, al pobre Orellana. La solicitud que hacen al ve- Anticipadole las gracias por Pero resulta que los que to- antes de pedir la póliza.

los que la suscriben como de bimos de usted muy attos. y narías radicadas en el exterior za en la oficina respectiva y say sin representación aquí, no tisfacer también el cinco por se sujetan a tal control, y para ciento sobre el valor de la pri-

correo llegade ayer tarde

SE ESPERA HOY OTRA PARTIDA

Ayer tarde recibió la central de correos de esta ciudad señor Acosta le manifestó que 331 sacos de correspondencia del exterior que trajo el vapor 'Sixaola".

Esta correspondencia se clasifica así; 51 sacos de cartas; 23 de impresos y 257 de paquetes postales de Estados Unidos.

Anoche mismo quedaron distribuidos los sacos de cartas, reservándose para hoy los im-

Esta tarde se espera el correo traido por los vapores 'Bayamo" y "Cryssen", procedentes de Bristol y Amsterdam con escelas, respectivamente.

El primero trajo correo de Europa, Antillas y Sur América y paquetes postales de Inglaterra y el holandés, de la misma procedencia y paquetes

De una carta que un distinguido compatriota nuestro escribe desde Nueva York, tomamos las siguientes líneas:

Con respecto al emprestito no sé que decirle que no le ha-

ya dicho. Mi impresión última es que

hemos sido victimas de nuestro benefactor Mr. Keith, una vez más, pues que la mayor parte de los empréstitos que han obtenido otras repúblicas americanas han sido colocados al 90 por ciento de emisión y y al 6 o al 6 y medio por cien to de interés.

cumplido y no queda más que nuestra educación popular. aguantar los resultados que yo deseo que sean para bien de nuestro querido terruño y no En la actual Ley General de condiciones con los otros, se ha 'nugatorios como lo fueron los

quier otro partido que quiera trola las operaciones sobre ta- compañía esté inscrita aquí Hemos tendo oportunidad de También habrá lugar para imponerse consecuencia de su les pólizas, a fin de ver si la deberán sujetarse a los mismos --- de la prense de ese país. dedicarse a labores agrícolas, participación en un acto obli- cantidad por la que se asegura trámites que los otros, y en la que nos pone de oro y azul pues en aquel establecimiento gatorio para todo buen italia- está en relación con el valor de consecuencia, hacer valorar por por los ataques que le hacemos

> Por supuesto, que como toda conferencia. es asaliarada por el tirano, no nos puede preocupar el concepto en que nos tenga.

Nosotros los perdonamos orientar la política de sus reporque no saben lo que hacen presentantes en Washington.

Comentando el artículo que apadeció en la edición de aver. refernte a lo que nos manifestó el profesor don Juan Rudin sober el estado actual de nuestra educación primaria, un distinguido caballero, a quien apre ciamos mucho, nos dijo lo si-

-Son muy ciertas las palabras del señor Rudin referente al estado de abandono, digámoslo así, en que se encuentra la educación primaria en Costa Rica. Se me ha informado que hace algunas semanas un respetable padre de familia conversó con el señor Presidente de la República sobre ese tópico, como llaman ahora a te do lo que sea educativo, y le observó lo mismo que el señor Rudin dijo a usted. Pero el sentía en realidad tal cosa "pero que no deseaha echarse enemistades cambiando el régimen educativo actual".

Igual cosa nos contó el señor Rudin el día que conversamos con él refernte a que había tenido informe semejante.

Precisamente el señor Rudin nos objetó que por la gravedad del problema se negaba a creer semejante aseveración, pues sabe que el señor Presidente es hombre recto y ciudadano correcto, y en consecuencia está pronto a remediar todo mal que se note en la Administración Pública, en bien del país, lo cual es su única aspiración.

Pero como la especie la hemos oído ya de dos personas de seriedad nada discutida, mucho nos agradaría que fuese el mismo señor Acosta quien desmintiese tal decir, pues muy bien nuedo suceder que algo que haya dicho sobre el particula fuese tergiversado, lo que por desgracia sucede muy a menudo entre nosotros.

sol re el empréstito A ese efecto tiene a su disposición las columnas de esta humilde hoja periódica.

> Otra observación que nos hizo es la refrente a la invitación que han hecho dos profesores de esta ciudad a otros colegas, por la que los instan a que se den cuenta de la labor resultante de los programas en uso. visitando escuelas ahora que es tán en ejercicios finales, a fin de hacer las observaciones pertienntes a ellos, invitación que no ha sido aceptada por los in-

En realidad, estas cosas de ben ser miradas con más atención y especialmente por aquellos caballeros que se cuentan a Pero en fin, ya eso es hecho la cabeza del grupo director de

Don Ricardo no cede

No obstante las fuertes influencias políticas que se desarrollan alrededor de la personalidad del señor Jiménez Orea muno para que acepte la misión a Washington, este ilustre estadista no se decide en aquel centido por cuanto a su juicio no existe la necesidad de aumentar la delegación a aquella

En cualquier delicada circunstancia-dice -el Gobierno puede directamente desde aquí

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Notas y comentarios por Elías Iménez Rojas

De la revista 'Reproducción', Voltaire, Kant, Laplace, Renan profesores Nicolai y Goldsch- éstos se resolvieran a buscar

Los franciscanos de Cartago ridad mental. ha premiado un poema netamente panteista. Así, o el San to no creia en el Dios personal ha habido y hay costarricenses de los cristianos occidentales, que cuando están caídos sueo nuestros frailes no creen en nan con la intervención polítisu San Francisco de Asís.

porada de ópera en el Teatro Nacional, ¿habrán querido noque hay entre los períodos de gran brillo de las ciencias y de la músicas? ¿Comprenderán ya la similitud de aptitues mentales requeridas para la composición musical? ¿Se habrán preguntado por qué no existe ni una sola grande ópera cuyo autor sea mujer?

¿ No les sugiere ninguna reflexión, por ejemplo, el caso de y fisico-matemtico a la par?

Hace más de un año (V. tomo IV, págs. 335 y 336), cité Aquí a Einstein por la primera vez, oponiendo su concepto del patriotismo al expresado por don Ricardo Jiménez Oreamu-En esta nota de hoy, es de la hebreo alemán, de lo que voy darse, como lo fueron las de

número correspondiente al 10. y tantas otras estrellas de pri- midt: de diciembre y que está circu- mera magnitud. Sin embargo! lando, tomamos las siguientes -y en contra de lo que demues notas interesantes, que son del tran las mejores tablas estaprofesor don Elías Jiménez dísticas ya publicadas - se Rojas, director de dicha revis- continuará enseñando en las escuelas que la dolicocefalia es un signo anatómico de superio-

Sigo con Einstein.

Es un hecho averiguado que ca yanqui. Es también un hecho que esta intervención fue Con motivo de la última tem- palpable realidad en los últimos días de agosto de 1919. Si se realizó sin ostensible aparatar los jóvenes la coincidencia to, fue precisamente en virtud de la flexibilidad de nuestros notables de entonces, quienes se plegaron a la primera señal, disimulando la ignominia.

Hoy, al cabo de tres años. ción matemática y la composi- se acusa de falta de patriotismo al historiador que relata las cosas tal como sucedieron. ¿Y qué puede importarle semejante acusación? Responda una y cien veces con Einstein: La verdad está por encima de to-Einstein, violinista de primera do, y es falso patriotismo el que va contra la justicia.

Mientras triunfa en Méjico el misticismo hueco, la República Argentina llama a los po- "Es dinero que entra al país", lante encontrará el lector la no- jarse en que jamás ninguna no en el Diario de Costa Rica. iticia de los contratos hechos compañía sostiene en una reeste año por la Universidad de gión negocios que hayan de ciforma de la cabeza del gran Córdoba. Aquí está la primera frarse en pérdidas. El dinero oración del discurso pronuncia- que parece entrar no 🕏 sino a hablar. Es redonda, de la do nor el doctor Francisco de una parte del que ha salido de mejor braquicefalia que pueda 'a Torre, Rector de dicha Uni-, los bolsillos de los cuidadosos y

"Si en tiempos anteriores, la ciencia pudo serlo sólo de observación y desenvolverse doctrinalmente, en la época moderna las disquisiciones puramente especulativas, así jurídicas y sociales, como matemáticas y médicas, deben ceder el lugar a la interpretación de los hechos sé Martí: experimetales que los laboratorios, gabinetes, clínicas e institutos de investigación nos proporcionan. Vinculando estas dis tintas disciplinas y no sacando mengua del decoro no debe rede ellas otras conclusiones qua cibirse el oro extraño. Si hay las que caen bajo el dominio traidor que cambie la libertad actual de nuestras facultades y la fuerza de la patria por un es como la Universidad puede puñado de oro para remediar realmente ser el alma mater de penurias que en el trabajo orla sociedad en que vive; de o denado y previsor hallan remetro modo esta expresión, por dio, maldito sea el traidor que sugestiva que quiera ser, no va podrá hacer opulenta la ignomás allá ni llega a ser otra co-/ minia, pero no habra sabido sa que simple expresión."

Una aberración curiosa es lante la miseria! ciertamente la de quienes piensan que el pago de los seguros —de incendio por ejemplo— lo hacen las compañías aseguradoras. Tal aberración explica el contento de muchas personas cuando ocurre un siniestro que debe ser soportado por una compañía extranjera. de las conferencias

sitivistas europeos. Más ade- exclaman con sencillez sin fiversidad, en la recepción de los honrados de la localidad. Si

contra los riesgos un remedio diverso del que constituyen actualmente los seguros, la riqueza público aumentaría y el número de los siniestros se reduciria al milésimo, por lo me-

Del testamento cívico de Jo-

"Entrega la patria quien pide al vecino poderoso lo que puede y debe hallar la patria si. A precto de dignidad y mantener la honra de la patria con la cual es decorosa y reve-

Dos puntos más en el programa

En los círculos políticos mejor informados de esta capital, rumórase que el programa de las conferencias de Washington ha sido ampliado agregándose estos dos puntos: Tratado Chamorro-Bryan y aspectos diferen tes relacionados con la industria petrolera. En lo que se re fiere al primero de los puntos indicados, era de esperarse no fuera omitido de aquel programa por razones especiales de caracter político que no queremos enumerar, mas, nos sorprende que en las indicadas con ferencias se traten de cuestiones petroleras, pues teníamos la idea que al Gobierno americano nada estaba importándole el comercio de esa industria en Centro América, por la que has ta ahora no había demostrado ninguna clase de interés. El caso es muy significativo, dados los problemas pendientes que tiene el país con empresas petroleras americanas, de suyo serios y delicados.

Lea usted LA NOTICIA

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital hace saber, por este medio, a todos los dueños de tiendas, almacenes, pulperías, cantinas, cafés, hoteles, restaurants, clubs, etc., etc., que ha dispuesto otorgar tres premios a los dueños de los tres edificios que resulten mejor adornados, durante los cuatro días de fiestas cívicas de esta ciudad.

Se suplica a todos los que estén de acuerdo con esta idea, se sirvan comunicárselo por escrito al Secretario de la Comisión de Fiestas, antes del tres de diciembre próximo.

EL COMITE.

AL CERRAR LA EDICION

Por qué no va a Washington el Licdo. Jiménez O.

Cartago, noviembre 23 de 1922

Señor don Francisco Mayorga Rivas.

San José

Mi estimado compañero y amigo:

Es tan debida mi gratitud que está por demás decirle cuánto le agradezco su generosa excitativa; pero si debo emplear unas cuantas palabras más para manifestar, a Ud. y sus buenos compañeros, las razones que he tenido para rehusar el cargo que se me ofreció. Mi nombramiento, por echa y circunstancias, significaría que iría yo a Wáshliston porque no está bastante a salvo la causa de la República en manos del señor Secretario de Relaciones Exteriores y de nuestro Ministro, señor Beeche. No creo que estaría bien de mi parte-hacer nada que confirmara ese parecer y que desprestigiara, sin razón ni asomo de ella, a nuestros dignos representantes en la próxima conferencia; y no debo ser posible causa de complicaciones en nuestro servicio diplomático. Por otra parte, la situación, a mis ojos, no reviste gravedad. Vamos a Washington con un programa neto, y, además, bien circunscrito por las declaraciones explícitas del Departamento de Estado. No se tratará allí ni de resucitar la Corte de Justicia Centroamericana, ni de la unión de las cinco repúblicas; y una vez que los Estados Unidos han expresado que no van tras ningún interés o vetaja personal, sino movidos por los mejores sentimientos amistosos, cuánto se discuta en Washington no podrá comprometer intereses vitales de la República. No vamos, pues, a sacar adelante un plan nuestro de transformación; nuestra tarea será de circunspección y reserva. Según el programa convenido, para salirse de él, será necesario el consentimiento unánime de los cinco países. De modo que, a todo evento, nuestra tarea estribará en saber decir que no, en cuanto se tratare de modificar las condiciones pactadas, en virtud de las cuales aceptamos la invitación. La tarea es bien sencilla; y de ésa y de otras verdaderamente arduas pueden dar buena cuenta las eminentes aptitudes de nuestro Ministro Beeche, y más fácilmente si obran de consuno él y el señor Ministro de Relaciones Exteriores. Hay que tener presente, además, que ellos, día a día, serán empujados o retenidos por los cablegramas que de aquí se les envien. El centro de acción siempre estará en San José de Costa Rica, y hay que no olvidar, también, que lo que se firme en Washington será después pasado por el tamiz de la Secretaria de Relaciones Exteriores y del señor Presidente; por el de la opinión y por el del Congreso, que sabrá interpretarla, en la última etapa. Todo esto me hace pensar que está por demás reforzar el personal de nuestra legación; y, si ello se hiciere, el positivo resultado sería una fuerte erogación, hecha,—dirían muchos,—en sabroso paseo de un diputado, que más de una vez ha levantado su voz para pedir economias y recortes de presupuesto. Muy amistosamente suyo,

RICARDO JIMENEZ

La fiesta de mañana en Heredia

Para mañana se prepara una velada artística en la Escuela Normal de Heredia, organizada I.-Piano. Preludio musical. por doña Blanca de Cabrera Arroyo. Con ella se desea allegar fondos para el árbol de Navidad de los niños pobres que aquella escuela hará.

El programa de la fiesta es el siguiente:

PRIMERA PARTE

I .- Obertura al piano.

Interpretaciones por doña Blanna Blanca del Campo de Cabre- VII.-Los célebres bambucos: "En ra Arroyo.

II.-Mascagni. Cavalleria Rusticana

III .- Verdi, Aida

IV.-Puccini. Boheme. V .- Emilio Murillo (en español)

gran Vals Brillante.

SEGUNDA PARTE

por doña Marita de Hine. II.-Cabrera Arroyo. "Versos de pasión y de ensueño", recitados por su autor en homenaje a las damas heredianas.

Alma musical americana, Creaclones por doña Blanca del Campo de Cabrera Arroyo.

III.-Velasco. Bajo la luna. IV .- Calvo, Gitana.

V .- Patiño. Bolero "Gudiana".

por doña Marita de Hine. VI.-Pasillos colombianos, "Angel de Luz" y "Flores Negras" y

> mi ventana" y "Antioqueñita"." En obsequio a la sociedad y a las señoritas normalistas, la señora del Campo de Cabrera Arroyo, cantará "Tonadas chilenas", acompañándose

el'a misma con la guitarra.

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

Ya se encendió la candela

Pase a verla en la ventana de la "Nueva Cigarrería", frente a "La Magnolia".

Compre un paquete de cigarrillos

VICTOR

y en el reverso de la cubierta díganos el día y la hora en que se apagará la candela. Cada cubierta de estos cigarrillos le dá derecho a un voto. Firme su contestación y envíenosla al apartado 896. Ciudad.

TRES GRANDES PREMIOS

Ø 500.00

Ø 250.00

Ø 100.00

REPUBLIC TOBACCO COMPANY.

la candola and many many them was the many thanks Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cumo

apagara

Se amplia la convocatoria a sesiones extraordinarias

JULIO ACOSTA GARCIA

Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

DECRETA:

Articulo único.-Sométense a conocimiento del Congreso Constitucional en sus actuales sesiones extraordinarias, para lo cual se amplia la convocatoria respectiva, los signientes asuntos:

1o.-Memoria de la Secretaria de Estado en el Despacho de Fomento. 20.-Proyecto para la formación de una Colonia Agricola Penal de Vages en la isla de Chira.

de gracia.

40.-Limites entre los cantones de Barba y Flores.

5o .- Proyecto para que se autorice al Poder Ejecutivo a efecto de resolver el conflicto surgido con motivo de la ocupación por pequeños agricultores de parte de los terrenos de La Guanacaste Development Co.

60.-Solicitud de la Municipalidad del cantón central de Alajuela sebre reforma a la ley No. 86 de 24 de agosto de 1921 por la cual se autorizó a la mísma para contratar un empréstito.

70-Solicitud de la Municipali. fran perjuicio alguno. dad del cantón de Cañas para q, se le autorice con el objeto de nego ciar un empréstito para varios trabajos públicos del centro.

mes de noviembre de mil novecientoo veintidos. ,

JULIO ACOSTA

E Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA

Participación de boda

En fina esquela se nos particapa lo siguiente:

"Calixto Madrigal Q. y Eloisa Aguirre de Madrigal, tienen el gusto de participar a Ud. que se verificará el matrimonio de su hija Carmen con el señor don Alcibiades Brenes C."

QUIEN QUIERA QUE SEA UD.

Medite lo que le indicamos

CIGARRERIA CENTRAL

PROVEEDORA DE TODO SAN JOSE FUMADOR

fuma, puede fumar sin costo un mes entero.

Si Ud. compra en nuestra cigarreria lo que

El contrato co la United El secreto de Fruit Co. para instalar tanques de petroleo

Informamos en días pasados | ñía suministrará la cantidad que la Comisión de Fomento que se le solicite, salvo en caso del Congreso había ido a Limón fortuito, o que la cantidad que con el fin de hacer una inspec- haya en los depósitos sea apeción ocular, referente al contra- nas suficiente para la provisión to celebrado entre el Ejecutivo de sus propios vapores, en el y la United Fruit Co. para ins- mes en que se solicite. talar tanques de petróleo.

da Comisión acoge el contrato y construir uh nuevo tanque, o termina su informe así:

30.—Revalidación de pensiones con las siguientes modificacio- introducir; el señor Secretario

instalaciones, las hará por su tanques y sus instalaciones. cuenta la Compañía, debiendo Artículo VIII.-La mitad del

Artículo VI.—Cuando la Uni Pasada esa visita, la referi- ted Fruit Company necesite hacer reparaciones de importan Por todas las razones expues- cia, se dirigirá al señor Secretas, sometemos a la considera- tario de Estado en el Despacho ción de la Cámara el proyecto de Hacienda, especificando toenviado por el Poder Ejecutivo, dos los materiales que necesita de Estado en el Despacho de Al final del articulo I, se di- Hacienda, especificando todos los materiales que necesita in-Es entendido que esta conce- troducir; el señor Secretario de sión es sin perjuicio de tercero | Estado en el Despacho de Hade mejor derecho, y que la Com cienda, concederá en estos capañía toma a su cargo el pago sos la libre importación, include cualquiera indemnización yendo derechos de aduana, mue por razón de este contrato. llaje o cualquier otro impuesto, Cuando fuere necesario hacer para todos los materiales desreparaciones en la tubería e tinados a dichos depósitos o

arreglar las calles donde nece- impuesto que produzca este con site trabajar, para que no su- trato será depositado por la Compañía en la Administración Artículo IV. - Los vapores de Rentas Públicas, y la otra mercantes que quieran proveer mitad en la Tesoreria de la se de petróleo, deberán avisar- Municipalidad de Limón, paralo anticipadamente, indicando destinarlo, exclusivamente, en Bado en la Casa Presidencial. la fecha de llegada y la canti- la construcción de un camino San José, a los veintitrés dias del dad de combustible que requie- que una el ferrocarril de La ren. Al recibo del aviso, la Estrella con el de Talamanca. Compañía les notificará si pue- Una vez concluido este camino,

den hacer la provisión o no, esa mitad se destinará a la casiendo entendido que la Compa- ñería de la ciudad de Limón. Una magnifica medida de la Directiva Nuevo aspecto de

de Colegio de Abogados

Abogados tomará providencias cascabel al gato? para combatir la plaga de tin- Actualmente ejercen la aboesa crapula del empirismo abo- los expedienteos judiciales. futuro hogar sea muy venturo- los elementos sanos y presti- profesionales. giados de aquel cuerpo colegia-

La Directiva del Colegio de do. Pero... ¿quién le pone el

terillos que litigan en todos los gacía en la República trescienjuzgados y alcaldías de la re- tos titulados, por ahí de cien pública y a muchos de los cua- procuradores y no menos de les se acusa de inmorales y co- doscientos tinterillos; total: qui el día 26 de noviembre próximo rruptores. Efectivamente, en nientas personas que viven de

gadil hay gentes muy malas y Puede dar el negocio para de perversas inclinaciones capa tantos? Claro que no; de ahí "Rafaela Céspédes v. de Bre- ces de cualquier barbaridad, precisamente, que los abogados, nes tiene el gusto de participar pero también hay abogados que procuradores y tinterillos mea Ud. que el día 26 de noviem- se las traen... y para que esa hi- nos afortunados tengan que bre próximo se verificará el ma- gienización profesional fuera entregarse a las malos artes... trimonio de su hijo Alcibiades completa y eficaz, procede ha- para poder comer y vivir. Los con la señorita Carmen Madri- cer desaparecer del catálogo hay entre esos tan sin conciendel Colegio todos aquellos nom cia y sin escrúpulos, que han San José, noviembre de 1922. bres de abogados de credencia- sido la ruina y la desgracia de Al agradecer la atención que les no limpias, para lo que bas- muchas familias que con ellos, se nos ha dispensado, adelanta- taría levantar una información directa o indirectamente, hubie mos nuestros deseos porque el secreta y severa por alguno de ron de ocupar sus servicios

De toda suerte, muy noble y levantada es esa actitud de la directiva del Colegio de Aboga dos y por ello la felicitamos.

Efectivamente, el honor profesional exige aquel procedimiento lo mismo que la defensa a los intereses particulares.

JUEGOS DE OFICINA desde © 125.00 hasta © 1,000.00 y ESCRITORIOS NUEVOS a mejores enteinas de esta ciudad # 125.00. Esquina opuesta al Correo. Casa del Dr. Fischel.

la candela

Cómo se obtendrán los premios

El anuncio que hemos venido publicando sobre la candela, intrigó a infinidad de personas.

Se trata de candela de esperma, gigantesca, pues mide un metro de alto por ocho o diez centímetros de diámetro.

Fue encendida anoche a la hora anunciada y más de mil personas defilaron para verla, siendo hoy la novedad en la sección comercial de la ciudad.

Todavía sigue encendida en el escaparate de la nueva cigarrería, frente a La Magnolia, y lo estará hasta que se consuma.

En la misma cigarrería se ex penden los cigarrillos "Víctor", una nueva y exquisita marca que acaba de llegar al país.

Para ganar uno de los premios ofrecidos (@ 500, @ 250 v (100) debe calcularse cuándo se apagará la candela, consignarse esa respuesta al reverso de una envoltura de los referidos cigarrillos y enviarse al apartado 896.

> Busque La Noticia de mañana

Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASIMIRES EN CORTES

Esquina de

LA PROVEEDORA

un problema

Los cafetaleros desistieron en sus empeños para ver de solucionar el proplema financiero, acordando apoyar particularmente la nueva gestión de algunos señores diputados que pretenden revivir los viejos proyectos financieros del Dr. Cordero, uno de los cuales tiende. aunque indirectamente, a estimular las emisiones sin respaldo, lo que produciría una mayor hecatombe en el alza de los cam bios. En virtud del nuevo y desagradabl aspecto que toman las cosas, algunos de los congre sistas que simpatizaron con el fracasado proyecto de los cafetaleros, apoyan ahora al del Ejecutivo.

VENDEMOS 25 tanques de hierro especiales

> para mieles y agua. Tomás Fernández y Hao.

Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BAN-QUETES Y TODA CEASE DE FIESTAS SOCIALES.

comos antiguos saloneros de las

Avisar a LA FERIA

Fiestas Civicas de esta Capital

EL DOMINGO 26 DE LOS CORRIENTES A LAS 12 HORAS, EN LA PUERTA. LATERAL DEL TALLER DE OBRAS PUBLICAS, FRENTE A LA PLAZA GONZA-LEE VIQUEZ, SE PROCEDERA AL REMATE DE DERECHOS PARA LOS TABLA-DOS DE LOS CUATRO DIAS DE FIESTAS CIVICAS DE ESTA CAPITAL.

LA COMISTON.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Como opinan del Empréstito los Ex-Presidentes

un trago muy amargo que po- que nos aflige. siblemente tengamos que apu-

GONZALEZ V. - La situa- de buscarla afuera. ción impone el sacrificio por

duro que sea. YGLESIAS C. — Aceptaría | quilos en casita... una suma limitada para la Caja de Conversión. No interna-

cionalizaria-la deuda interna. ESQUIVEL.—No le baja la píldora por mucho que se la doren. Es radical en extremo.

cuerpo-espín; pincha por donde nalmente, no hemos reporteado

DURAN.-Yo buscaría aquí ellos.

JIMENEZ O .- Lo considera la panacea para la cura del mal-

QUIROS.—Yo también... Y si no se le encuentra habremos

AGUILAR B .- Con miserias y tristezas... pero vivamos tran

GONZALEZ F .- Lo que diga Arias...

Diz que dicen, que en esta forma opinan esos eximios hom bres públicos, lo que a nosotros SOTO .- El empréstito .. ? Un no nos consta, porque persoen la materia a ninguno de

Fiesta de despedida en honor de don Miguel Obregón

Ayer, a las 9 horas se verificó en p la cancha de la Escuela "Buenaventura Corrales" una magnifica fiesta deportiva en honor del señor Ministro de Educación Pública don Miguel Obregón, fiesta que a éste dedicó el Quinto Grado B de la mencionada Escuela.

Asistió a la fiesta el Personal Docente y alumnos de los Quintos Grados de las Escuelas de esta capital y mucha concurrencia de per | 8 .- Ejèrc'clos físicos. sonas distinguidas, entre ellas el senor Presidente de la República don Julio Acosta Garcia.

fué el siguiente:

PRIMERA PARTE

1.-Relevo de corredores.

2.- En busca de pito.

La pelea de gallos.

4 .- La carrera del bordón. 5.-Carrera de papas.

6 .- El rescate del sombrero.

7.- Que pase la pelota.

SEGUNDA PARTE

El programa que se desarrollé Match de Basket-ball entre los equi pos "Atlas" y "Mauro Fernández"

Enorme deuda del Estado con las Educación

A la respetable suma de 470 cía ya más de seis años, 3 mil colones asciende la deuda las atenciones más apremiante. que el Estado tiene con las de las escuelas a cargo de ellas Juntas de Educación del país. las han estado supliendo con

prorratearse entre las referi- tesoros, y que en realidad son das juntas, según la asistencia muy reducidas. media de la escuela del distrito La falta de fondos de las jun o en su efecto, según el total de tas se ha venido supliendo por niños anotados en el respectivo medio de contribuciones levancenso y será entregada a las tadas por los maestros, por tamencionadas corporaciones, de les recursos apenas han estado acuerdo con lo que a cada una alcanzando para la compra de corresponda, una vez obtenido lo más indispensable, no lográn el dinero del empréstito que se dose llenar otras necesidades y

tas escolares no reciben un cin- importancia en los edificios es co procedente del Fon do Na- colares y en el manejo de las cional de Educación desde ha- escuelas.

Esa suma ha sido recolectada las pocas rentas que directapor el Tesoro Público para mente perciben sus respectivos

en muchos casos, no haberse La mayor parte de las jun- podido hacer reparaciones de

Obras son amores... El testamento del Padre Chapui

Sabana insisten algunos po- ca el ideal caritativo de aque brecitos capitalistas de aquel generoso protector de los desbarrio en formar incidentes:

Ellos pretendieron ocurrir a No son pobres aquellos que

nara los usufructos de los va- Estamos muy de acuerdo con de hambrientos y miserables, desgracia.

Por lo del hipódromo de la con lo que se pondrá en práctigraciados.

la justicia en resguardo de los poseen bienes raíces y semointereses comunales por el go- vientes; pobres son aquellos que bierno local atrofiados, pero de- por ancianidad o enfermedad. sistieron de la idea porque vie- solos y olvidados, buscan refuron perdida la partida. Ahora gio en las casas de caridad c acuden a otros medios, al de los que, por hambre y frío, se las protestas y por memoriales ven obligados a recurrir a la que a ningún resultado prácti- mendicidad. Para el auxilio de esa clase de pobres fue para le La opinión del Secretario de que indefectiblemente, donó el Gobernación a ese respecto es sus bienes de la Sabana y es contundente. Dice: interpre- ahoar que alguien se preocupa tando el sentimiento de caridad por llenar la verdadera misión que inspirara en su testamento cristiana de aquella tan discuel filántropo religioso que do- tida disposición testamentaria"

liosos terrenos de la Sabana a esta nueva interpretación que la población pobre de San José, se da a aquel testamento y es el Gobierno procura obtener del claro, quien necesite y tenga empresario señor de la Paz una vacas, bueyes y caballos, que compensación de arrendamien- busque y pague potrero para ato por los terrenos que ocupe limentarlos y quein, en la Sacon su hipódromo para ayudar bana explote cualquier clase de pecuniariamente a aquellas so- comercio, que pague un fuerte ciedades de caridad de esta ca- tribute para auxilio de la popital protectoras de enfermos, brería capitolina en verdadera

Aerogramas de anoche

WN MODERNO APARATO

• forma de reloj de pulsera, será, do 12 a 0 y 14 a 0. la última palabra en esta clase de Sarnoff, Vicepresidente de la Ra-Ho Corporation of America. Con el podrá una persona recibir mensajes en cualquier lugar.

AUMENTO DE UNA FLOTA

dos via el Canal de Panamá, y que dirige la oposición, cuenta actualmente con un total de 700,000 toneladas, será aumentada AMENAZAS DE DE VALERA con siete barcos modernos de la Compañía Garland.

HAYA

pitán S. W. Brenant ha partido pa- caso de que el Gobierno del Estado ra La Haya en donde representará Libre les aplique la pena de muerte. a los EE. UU. junto con el Contralmirante Doger, en una conferencia Internacional acerca de los métodos de guerra.

NOMBRAMIENTO JUDICIAL

WASHINGTON, 23 .- Pierce Butler, de San Paul, Minesota, fue nombrado conjuez de la Corte Suprema hoy por el Presidente Harsing, para suceder a Day, que re- EL CAMBIO EN NUEVA YORK cunció.

FIOTIMAS DE UNA EXPLOSION

BIRMINGHAM, 23. - A consecuencia de una explosión en una mina perteneciente a la Woodlard Iron Co., ocurrida ayer, perecieron 84 personas, resultando heridas 60.

UNA GRAN NEVADA

SYDNEY, Cape Breton, 23 .- Continúa la nevada más grande que haya ocurrido en la historia de Cape Breton. Se ha restablecido el servidio eléctrico en varios distritos de la ciudad. El incendio de ayer destruyó gran parte de la sección baja.

Teatros

Empresa MARIO URBINI

SABADO 25 de noviembre

AMERICA

- A' L AS 8.30 -La Compañía de Opera - ODIERNO en TOSCA, por Emilia Vergeri

DOMINGO .- NOCHE: MARINA (Opera)

VARIEDADES

VIERNES 24 de noviembre - A LAS 8.30 -DEBUT DEL

GRAN FREGOLINO CELEBRE IMITADOR. con programa completamente nuevo.

LUNETA y BUTACA @ 2.00.

TREBOL

SABADO 25 de noviembre La compañía Aguilar Capilla Sangre Gorda, precioso diálogo. Por Vender de Contrabando, comedia a transformación por

y un acto de VARIEDADES.

APOLO (Cartago)

VIERNES 24 de noviembre La Compañía de Comedias y Variedades

AGUILAR CAPILLA en La l'raviana, preciosa comedia

en dos actos y un acto de VARIEDADES. Lamela @ 1.00. Galería @ 0.50.

RADIO-TELEGRAFICO | PARTIDA DE BASE-BALL

depressions assess a lamburate elementario el NUEVA YORK, 23 .- Un aparato | OSACT, (?), Japón 23 .- El team receptor radio-telegráfico que podrá americano de base_ball derrotó al Bevarse en el bolsillo del chaleco o de la Universidad de Keio hacien-

TANTES DE LOS ESTADOS U- mercio y a los empleados.

WASHINGTON, 23 .- El debate de la ley sobre la Marina está en su apogeo. El representante Gree-

DUBLIN, 23 .- Se ha presentado recurso de habeas corpus en el ca-WUEVA CONFERENCIA EN LA so de Kine Childers y sus ocho compañeros que fueron condenados por portar armas sin permiso. CONSTANTINOPLA, 23 .- El ca- De Valera danza amenazas para el

> DOS SENADORES DE ESTADOS UNIDOS ATACAN UN DISCUR-SO DE CLEMENCEAU

> WASHINGTON, 23 .- Los senadores Borah y Hitchcok han denunciado como militaristas las tendencias de Clemenceau, con motivo del discurso pronunciado en N. York.

Libras	4.4963
Francos	0.0717
Liras	0.0469
Florines	0.3936
Marcos	0.000153
Canadá	0.999504
Peso argentino	0.8291
Plata en barras	0.64 1/2
Federal Reserve Board.	

Se convocan licitadores:

27 de este mes, a las 4 de la tarde.

gidas y en perfecto estado.

jes absolutamente nuevos y originales.

EL REY DE INGLATERRA ASIS- BODA REAL TE A LA INAUGURACION DEL PARLAMENTO

nado de la Reina, con motivo de lebró hoy. la sesión inaugural. Pidió que se aparatos, según lo ha manifestado COMIENZAN LOS DEBATES EN continuara la discusión de medidas LA CAMARA DE REPRESEN- económicas que favorezcan al co-

SE PREDICEN NUEVOS TERRE-

quia.

COPHENAGUEN, 23 .- La boda de la Princesa Dagmar, hermana LONDRES, 23. - El Rey Jorge menor del Rey Christian, con el teasistió hoy al Parlamento acompa- niente Joergen Castensiodd, se ce-

EMBARQUE DE 6.500 NORTE-AMERICANOS RESIDENTES EN CONSTANTINOPLA

CONSTANTINOPLA, 23. - Se ban terminado los proyectos para PARIS, 23.-El hombre de cien- el embarque de 6500 americanos NUEVA YORK, 23. - La flota ne abrió la discusión, recomendan- cias francés, Moreaux, ha manifes- residentes en esta ciudad, en vaamericana que hace el servicio de do la aprobación de la Ley de Sub- tado que los terremotos de Chile rios destroyers y en el acorazado costa a costa de los Estados Uni- venciones. El representante Nelson no son más que el comienzo de "Pittsburgh". La Comisión de Souna serie de perturbaciones seismi- corros del Cercano Oriente ha encas que según sus predicciones con- viado cerca de 3.000.000 de libras moverán a México, Japón y Tur- de provisiones al Pireo abordo del vapor belga "Maria Luisa".

DOS CRUCEROS NORTEAMERI- NOTIFICACION DE HARRINGTON CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 23 .- La Contralmirante Cole. Se espera al ellos. "Cleveland" dentro de cuatro o cinco días.

más tarde.

CLEMENCEAU SALE

Clemenceau prepara su visita a por el Gobierno por el contraban-Boston, en donde pronunciará su do de licor en grandes cantidades próximo discurso. Viaja en el carro entre este país y Cuba, serán juzprivado de Charles M. Schwab.

PARA BOSTON

CANOS CON SOCORROS PARA A LOS NACIONALISTAS TUR-

CONSTANTINOPLA, 23 .- El Gedistribución de provisiones y ma- neral Harrington, jefe de las fuerterioles que traerian los cruceros zas aliadas en esta ciudad, ha maamericanos "Cleveland" y "Denver" nifestado a los nacionalistas que será efectuada bajo la dirección del sus exigencis van en contra de

El "Denver" llegará cuatro días ACUSADOS POR CONTRABANDO DE LICORES

PENSACOLA, Florida, 23. - C. L. Moore, propietario del velero NUEVA YORK, 23. - Georges "Success" y varios otros acusados gados en la Corte de este distrito.

TEATRO MODERNO

Viernes 24 de noviembre de 1922 A las 7 p. m.

LA MUJER X, por Paulina Frederic. A las 8 y 30 p. m.

— PRISIONEROS DE AMOR —

Para el domingo: grandioso y monumental ESTRENO.

RESOLUCION PARLAMENTARIA

SIDNEY, Australia, 23 .- El Parlamento de Nueva Gales del Sur ha resuelto, por gran mayoria, que se auxilie el proyecto de colonizar en este país a 66.000 soldados ingleses que costará cerca de seis millones de libras.

PROGRAMA

Del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 horas _ . (8 p. m.) en el Parque Morazán

1 .- Himeneo, Gran Marcha, Ollier, 2.-Un Concierto en el Bosque, Obertura. Maye,

3 .- Alborada Primaveral, Lacombe. 4.-Las Campanas de Carrión, Fantasía. Blanquette.

5 .- Wang, Wang Blues, Fox Trot. Muller.

San José, Nov. 24 de 1922

El Director

CESAR A. NIETO

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sabe o YERBABUENA

Concurso anual de educación física

Sr. Director de LA TRIBUNA

Tengo el gusto de invitar a Ud. para el Concurso Anual de Educación Física que tendrá lugar el viernes 24 a las 8.30 de la mañana en la Escuela "Mauro Fernández",

De Ud. muy atta. y S S.,

- SERVICIO DE VAPORES -

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, cido el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cris-

Con el vapor CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restabletóbal y Kingston.

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fiffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y Carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso & Pirie Scs., en San José.

Warmer Warmer Warmer Warmer Warmer Warmer Warmer War [2]

G. P. CHITTENDEN, -Administrador. San José, octubre 9 de 1922.



-De Estrellas del Cipe-

Cada paquete contiene una tarjeta cen un retrate. Albumes para retrates

PIZA E HIJOS

Agentes Generales

El Famoso Chicle Garapiñado RIGIEYS "P.K." Ya Ilego una nueva remesa

UNICOS DISTRIBUIDORES PARA COSTA RICA ---

Para detallar a 5 céntimos paquete

sea declarado malo por el Presidente de la corrida, de-

20.-Para la provisión de 50 disfraces, pero con tra-Estimado señor:

Ana Rosa Chacón San José, 20 de Nov. de 1922.

misión, —(Ap. 746),— y la Comisión se reserva el de-🕈 recho de rechazarlas todas si ninguna conviniere a sus 🕈 intereses. CAPILLA

4 de la tarde.

LICITACIONES

10.—Para la provisión de 24 toros bravos, que se li-

diarán durante los 4 días de Fiestas Cívicas (29, 30 y

31 de diciembre y 1o. de enero, próximos). Cada toro que

berá ser repuesto por el contratista. La Comisión atenderá de preferencia aquellas propuestas que ofrezcan dos

El plazo para recibir propuestas terminará el lunes

30.—Para la provisión de películas cinematográfi-

El plazo para recibir propuestas sobre disfraces y 4

Todas las propuestas sobre estas 3 licitaciones de-

EL COMITE.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

cas, con dos aparatos que trabajarán las cuatro noches

de los días de Fiestas. Las películas habrán de ser esco-

cinematógrafo, se cerrará el día ultimo de este mes, a las

Nerán dirigirse en sobre cerrado, al Secretario de la Co-

o más toros mysor ("maizoles") para cada día.

ORTIZ - JOYERO CHIC -